

Marcha atrás en el estado de los ríos

REDACCIÓN | La Associació Hàbitats, con motivo de la celebración el pasado día 22 de marzo del Día Mundial del Agua, presentó su informe RiusCat 2012. El informe que recoge el trabajo realizado por miles de voluntarios del Projecte Rius, y que pretende ser referencia para determinar el estado de los ríos de Catalunya, lanza este año una alerta sobre un aumento de la degradación de las riberas. El informe señala esta cuestión como "el aspecto más preocupante del análisis" y dice que el 75% de los ecosistemas fluviales analizados presentan alteraciones y un 69% de los bosques de ribera tienen una calidad "mediocre o mala". "La tendencia en los últimos años -señalan desde la Associació Hàbitats- es de un cierto empeoramiento del estado de las riberas. La situación de crisis actual está significando el retorno a la explotación de masas forestales antiguas de alto valor ecológico y al cultivo ilegal de nuevos terrenos. Estos procesos pueden afectar muy especialmente las zonas de ribera, razón por la cual hay que extremar la vigilancia para parar a tiempo este tipo de reforestaciones y desnaturalizaciones".

Supondría, pues, un aumento en la degradación de las riberas, un "paso atrás" en relación al estado general de salud de las cuencas que permanece estable. El informe RiusCat 2012 señala esta estabilidad en relación a la calidad de los ríos y recuerda que queda lejos del objetivo original de la Directiva Europea Marco del Agua, que preveía para el 2015, un buen estado ecológico del conjunto de entornos fluviales. "La estabilidad de la calidad de las aguas superficiales - comenta el informe RiusCat 2012- representa una noticia negativa, ya que todo parece indicar que los esfuerzos realizados en los últimos años han sido insuficientes".

En relación al caso concreto de los ríos de la cuenca del río Besòs, los voluntarios del Projecte Rius realizaron un total de 65 inspecciones (40 en primavera y 25 en otoño), analizando tramos de la riera d'Avencó, el río Congost, la Font de la Riera, el río Mogent, la riera de Caldes, la riera de Cànoves, la riera de la Vall de l'Horta, la riera de Martinet, la riera de Sant Cugat, la riera de Tona, el río Ripoll, el río Tenes y el torrente del Cargol.



Los bosques de ribera se resienten de la presión humana.

vallès

El informe señala la del Besòs, como la "cuenca más densamente poblada de Catalunya" y que ello queda reflejado por una fuerte presión humana. "El bosque de ribera se ve muy afectado por la ocupación", señalan. El informe explica, como cuestión destacable, la localización de valores elevados de nitratos en varias de las inspecciones. Esto señalan coincide con las valoraciones de la Agència Catalana de l'Aigua (ACA) que considera que la cuenca presenta un exceso de nutrientes, de materia orgánica y de salinidad.

Las inspecciones del Projecte Rius constatan que en el Besòs conviven tramos de muy alta calidad del agua - en los tramos altos- junto a otros - en los tramos bajos - de calidad muy inferior.

CONTROLES
Los voluntarios de la Associació Hàbitats detectan altos niveles de nitratos en sus inspecciones en los ríos de la cuenca del Besòs



Jordi Abayà

Limpian los accesos a las fuentes de Santa Digna y Santa Margarida

Un grupo de voluntarios de la Agrupació de Defensa Forestal Montseny-Congost limpiaron el pasado 16 de marzo, el acceso y el entorno de las fuentes de Santa Digna y de Santa Margarida en Llerona.

La concejalía de Agricultura, Territori i Soste-

nibilitat de Les Franqueses, ha expresado su reconocimiento por la labor realizada a los voluntarios locales de la ADF Montseny-Congost, **Martí Rosàs, Joaquim Méndez, Vicenç Cussó, Jordi Pujol y Josep Lluís Pujol**, que fueron los responsables de dicha limpieza.

LES FRANQUESES

Sildavia

DEBE SER por la primavera, o porque hay días en que me levanto optimista, pero empiezo a pensar que esta crisis que soportamos llega a su final. Puede que sea porque cuando era pequeño leía en la escuela una "Historia Sagrada" ilustrada en la que quedaba muy bien reflejado eso que los expertos llaman ciclos económicos. En los brillantes dibujos, los siete años de "vacas flacas" de los egipcios se distinguían perfectamente de los siete años de "vacas gordas". Como ya llevamos seis años estrechándonos el cinturón, pienso que a la penuria ya le queda poco y que a lo sumo habrá que hacerle un agujero más al cuero.

Es un argumento irracional, no lo niego, pero me fio de él igual que confío en otros indicios que me dicen que algo va a cambiar pronto.

Desde hace semanas, vuelvo a recibir en casa ofertas de bancos y cajas para concederme créditos al consumo. La primera de ellas me sorprendió porque hoy sigue siendo un mantra entre los expertos aquello de que el "crédito está cerrado". Lo cierto es que desde entonces no he parado de recibir invitaciones para comprarme un coche nuevo, renovar la cocina o darme un caprichito en forma de viaje al Caribe. La letra pequeña me dice que los intereses de estas "tentaciones crediticias" están por los cielos, pero lo importante es que siguen llegando. Las entidades, parece, empiezan a tener de nuevo dinero para prestar. Quizá lo haga el día en que tenga claro que pueda devolverlo sin condenarme al infierno.

La crisis que estalló en 2007 fue antes que nada, una enorme burbuja inmobiliaria. Hoy, cinco años después, mirando los anuncios inmobiliarios, se puede ver que muchos pisos han reducido sus precios de forma radical. Algunos de ellos se parecen a los de finales del siglo XX. El día en que la gente tenga una visión más optimista de su futuro, me digo, se volverán a vender. Por el momento deberemos esperar a este verano, deseando que vengan muchos turistas, y que en otoño las empresas empiecen a notar una mejora en sus carteras de pedidos. Eso haría que aumentara la contratación y que atisbéramos, de una vez, la ansiada luz al final del túnel.

Volviendo a la "Historia Sagrada" y a su aplicación en la economía, allí se contaba que lo más importante de la Semana Santa, no fue lo que pasó tal día como hoy, Jueves Santo, sino lo que sucedió tres días después. Yo espero que llegue el Domingo de Pascua.

Pascua